

CONTRA LA PAZ SOCIAL

Exportaciones y acaparamientos

Según consta en la Gaceta del 7 de abril de 1921, el señor Cierva autorizó la exportación de 3.000 toneladas de lentejas y la de 40.000 toneladas de patata temprana. En la Gaceta del 22 de abril aparece una autorización del señor Cierva para exportar 20.000 toneladas de aceite. En la Gaceta del siguiente día encontramos que el señor Cierva autorizó la exportación de pieles de ganado lanar y cabrío sin limitaciones de cantidad; y de 1.000 toneladas de pieles vacunas; de 150 toneladas de pieles curtidas, y de caizado, imponiéndose un gravamen, que deberá ser reducido. En la Gaceta del 24 de abril vemos que el señor Cierva autorizó la exportación de embutidos, con carácter general y sin limitación alguna; y de arroz, tanto en blanco como en cáscara, suprimiendo el arbitrio de 0,10 de peseta por cada 100 kilogramos y reduciendo al 20 por 100 el depósito que se exigía antes, y a tres meses su plazo de duración. Como se puede leer en la Gaceta del 8 de mayo, el señor Cierva restableció los derechos arancelarios para la importación del cemento, y autorizó, en cambio, la libre exportación del cemento natural y artificial hasta la cantidad de 100.000 toneladas. En la Gaceta del 4 de junio hallamos una autorización del señor Cierva para la exportación de 25.000 toneladas de azúcar. Por la Gaceta del 4 de julio sabemos que el señor Cierva juzgaba que las disposiciones dictadas para facilitar la exportación del exceso de aceite, que indudablemente existe, en relación con las necesidades del consumo, han sido, hasta ahora insuficientes; y en consecuencia, el señor Cierva se creyó en el caso de autorizar la exportación de 30.000 toneladas de aceite más sobre las autorizadas por reales órdenes de 20 de abril y 30 de mayo. La Gaceta del 5 de julio publicó una real orden del ministro de Fomento, cuya parte dispositiva suprime el depósito del 20 por 100 de arroz sobre la cantidad que se trata de exportar y permite la exportación completamente libre del arroz. Por último, en la Gaceta del 6 de julio apareció una real orden declarando fenecidos todos los expedientes en tramitación contra ocultaciones y acaparamientos. Con sólo fijarse en las fechas registradas se habrá podido advertir cómo las disposiciones últimas referentes a la más fácil exportación de aceite, a la libre exportación del arroz y a la amnistía en provecho de los acaparadores se dieron en plena crisis. Pues otras anteriores, por las que se concedieron permisos para exportar 20.000 toneladas de aceite, se mejoró el régimen establecido por el propio señor Cierva para los exportadores de aceite y se autorizó la exportación de 25.000 toneladas de azúcar, se dieron en vísperas o a raíz de viajes del señor ministro de Fomento, brindando fácil pretexto a los suspicaces para hablar de fines políticos. Aún agrava el estado de la cuestión el hecho de que un diario, y no izquierdista ciertamente, haya indicado cómo las reales órdenes en que se otorgan permisos de exportación alguna vez han aprovechado a una sola entidad; y generalmente aprovechado a muy pocos. Dice el colega: «Si se publicara el detalle de las exportaciones veríamos en qué pocas manos está el negocio.» En esta... táctica del señor ministro de Fomento hay que distinguir dos facetas: la económica y la social. En el orden económico es una realidad palpable, que ha provocado la salida de las subsistencias. La baja que se inició en días del señor Espada, y que granjeó a éste político el aplauso de la inmensa mayoría de los españoles, y en especial las bendiciones de los desheredados de la fortuna, ha desaparecido, y ha tomado a prevalecer el alza angustiada que plantea un problema insoluble en tantos hogares. En el orden social la política seguida por el señor Cierva... no conduce ciertamente a la pacificación social. Un gobernador, de cuya rectitud no duda nadie, ni de su propósito de mantener el orden y la paz pública, el señor Martínez Anido, en los días en que con más ardor luchaba contra el sindicalismo rojo, dijo: «No es esto lo único que pienso hacer para que vuelva la paz a Barcelona. Pronto le llegará su hora a quien, ilícita y abusivamente, especule con las subsistencias.» Y tan rápida y eficazmente persiguió durante cierta etapa a quienes hacían estufa de la compra venta, que denunció a 250 comerciantes que vendían sus artículos con mermas en el peso, envió a la cárcel a 18 vendedores, procesó a otros muchos, etcétera, etcétera. De súbito el gobernador de Barcelona cesó en esta campaña. ¿Por órdenes emanadas de Madrid? No afirmaremos

lo que no nos consta. Mas el caso es que en Madrid, en el ministerio de Fomento, se observa hoy una conducta diametralmente contraria; se perdona a transgresores de la ley (por lo menos, presuntos), con grave daño del pueblo. Y ¡desmoraliza tanto la severidad contra unos y la lenidad contra otros, sobre todo si la severidad se reserva para los humildes y la lenidad para los poderosos! Pues en este sentido se comentan en los círculos políticos algunas reales órdenes del señor Cierva, en particular la que ha amnistiado a los acaparadores. Pronto se comentarán de igual modo en los talleres, en las tabernas, en la Casa del Pueblo. Y a eso no podríamos nosotros asistir pasivamente; porque ahonda, y colma de odios, el abismo que separa a las dos magnas clases sociales; porque parte del pueblo puede creer que esa desigualdad injusta y funesta es grata a las derechas, e importa consignar que no lo es, que es el polo opuesto de la política social católica, la cual procura el bien de todos, pero de manera especial el de los humildes. En la Enciclopedia Novarum dice textualmente Su Santidad León XIII: «Deben, además, religiosamente guardarse los derechos de todos en quienesquiera que los tenga; y debe la autoridad pública proveer que a cada uno se le guarde el suyo, evitando y castigando toda violación de la justicia. Aunque en el proteger los derechos de los particulares débese tener en cuenta principalmente con los de la clase ínfima y pobre. Porque la clase de los ricos, como que se puede amurar con sus recursos propios, necesita menos del amparo de la pública autoridad; el pobre pueblo, como carece de medios propios con que defenderse, tiene que apoyarse grandemente en el patrocinio del Estado.» De ahí que carezca de sinceridad ahora, cuando precisa extremar el rigor contra los criminales de abajo, extremar la indulgencia con los poderosos y otorgarles perdones incomprensibles. Y hace falta que se comprendan. Y para que se comprendan suplicamos al ministro de Fomento que explique sus últimas reales órdenes. En obsequio a la justicia (que hoy no basta sea justicia, y urge también que lo parezca) y a la concordia social, esperamos que las explicará el señor Cierva.

LO DE IRLANDA

Craig no irá a Dublín El general Smuts da cuenta al Rey de sus gestiones LONDRES, 7.—El general Smuts ha ido hoy al palacio de Buckingham y ha dado cuenta al Rey del resultado de su viaje a Dublín. El Rey recibió después al ministro de la Guerra. Lloyd George ha declarado en la Cámara de los Comunes que, según sus informaciones, el general Smuts irá a Dublín, accediendo a invitaciones de De Valera. No cree que el general Smuts vaya mañana a Dublín a participar en la reunión de la Conferencia del Ayuntamiento. Sir James Craig se abstendrá también de participar en ella, pero permanecerá varios días en Londres, con la esperanza de que, a consecuencia de las conversaciones de mañana, De Valera accederá a la invitación hecha por Lloyd George para que venga a Londres. Lord Midleton será encargado, según se dice, de explicar a De Valera las razones políticas que justifican la negativa de sir James Craig a participar en esta Conferencia antes de la reunión de Londres. Continúa siéndolo general en Londres la creencia de que una tregua será convenida en la reunión de Dublín, y ésta es la opinión que unánimemente se expresa en los círculos oficiales.

BANDERA YANQUI ARRANCADA DUBLIN, 7.—La bandera americana, izada con motivo del «Independence Day» en el edificio que ocupa el Consulado de los Estados Unidos, fué arrancada durante la noche del 4 por un grupo de individuos desconocidos. Con este motivo las autoridades británicas han ordenado que se abra una información, y han expresado al cónsul el profundo sentimiento que les ha producido el hecho.

ALEMANIA Y LOS YANQUIS

UN EMPRESTITO NAUEN, 7.—El «Chicago Tribune» dice que en las esferas financieras yanquis se asegura que en breve Alemania tratará de emitir un empréstito en los Estados Unidos. Aunque en la Bolsa de Nueva York se ha desmentido esta noticia, se insiste en que el empréstito será de 800 millones de dólares.

ESTADOS UNIDOS

EL TRATADO DE ALEMANIA BERLIN, 7.—La «Deutsche Allgemeine Zeitung» dice que Harding ha convocado a una conferencia para ocuparse del futuro Tratado comercial germano-americano.

POR TIERRAS DE HOLLANDA

EL MAR DE HARLEM Por fin hemos llegado a esta llanura, teatro de una de las más gloriosas victorias que los hombres han alcanzado sobre la naturaleza. Hace ochenta años era un vasto mar; ahora tendemos la vista en derredor y hasta el confín del horizonte no vemos más que feracísimos pastos, extensas plantaciones de trigo, centeno, lino, trébol y otras plantas forrajeras. Aquí también hubo campos, pues se ven numerosos cuarteles cubiertos de las espadanas de los tulipanes; algunos, aunque pocos, ostentan todavía el variado color de los pensamientos. Por todas partes se distinguen bosquecillos e hileras de árboles, caseríos, ganados aislados en su parcela respectiva por la acequia o el canal. Estas numerosas cintas azules de agua que dividen la verde llanura en figuras rectangulares dan la «polder» holandés, su característica, y son las que nos recuerdan que toda aquella fecunda variedad de plantas y frutos, los innumerables resacaños, los risueños bosques y animados caseríos ocupan el fondo del antiguo mar, mitad laguna, mitad pantano: el esfuerzo del hombre lo ha transformado en huerta, jardín, prado, bosque, por medio de los cuales corre la locomotora agitando loca de alegría su blanco penacho de vapor. El mar de Harlem tenía allá por los años de 1500 una superficie de 9.000 hectáreas; dos siglos después el agua había conquistado 6.000 hectáreas más; el año 1750 los holandeses contemplaban aterrados cómo el agua invadía y cubría sus campos; el mar de Harlem cubría ya una superficie de 18.000 hectáreas. La región entera iba a ser cubierta por las aguas, que avanzaban sin cesar; sus habitantes buscaron un llamamiento a la nación; se buscaron tres millones de florines y se construyó un gran dique que detuviera la inundación por el lado oriental. El agua no se dio por vencida; con la constancia de las fuerzas naturales, se fué filtrando por debajo del dique, y cuando lo hubo minado, «empujada por los vientos, saltó por encima y lo destruyó. El 22 de noviembre de 1836 una violenta tempestad del Oeste hizo subir más de un metro el nivel normal del lago, y 4.000 hectáreas de la Holanda meridional desaparecieron bajo las aguas; las olas llegaron amenzadoras hasta las puertas mismas de Amsterdam. Un mes después otra furiosa tormenta produjo una inundación más grave todavía; el irritable elemento se tragó 7.500 hectáreas más. El mar se iba extendiendo entre Amsterdam, Harlem y Utrecht; las mejores ciudades de los Países Bajos estaban en peligro; los holandeses creyeron llegado el momento de tomar una resolución que los librara, si fuese posible, de tamaña catástrofe. El 22 de marzo de 1859 se votó una ley para empezar a desecar el mar de Harlem. Se le rodeó de un inmenso dique, y durante doce años de esfuerzos sobrehumanos tres bombas gigantes fueron aspirando 800 millones de metros cúbicos de agua, que por distintos canales y ríos arrojaron al mar. La nación gastó 13 millones de florines, con el esfuerzo supremo de los brazos

ITALIA

Contra el fascismo La manifestación provoca incidentes y cargas ROMA, 7.—Con motivo de la celebración de una reunión de protesta por las tropas que cometen los fascistas, se han registrado numerosos incidentes graves. La Policía se vio obligada a dar varias cargas, resultando heridas numerosas personas. Se ha practicado un gran número de detenciones. Un grupo formado de unos 500 carditis, organizado militarmente, ha participado en la manifestación de protesta. Cierta número de ellos, que se alejaron un poco del grueso de los manifestantes, cayó en poder de los fascistas. Finalmente, la caballería dió diversas cargas, separando a los bandos adversarios.

EL SENADO RUMANO

Concede el voto a la mujer BUCAREST, 7.—Por 60 votos contra 22 el Senado rumano ha concedido el voto a la mujer en las elecciones municipales.

EN ALEMANIA

Los Institutos españoles Hacia la federación BERLIN, 7.—Van muy adelantados los trabajos para la unión de los Institutos españoles de Alemania. La situación de ellos es cada vez más floreciente, y hace poco el Senado de Hamburgo puso a disposición del Instituto Iberoamericano de Hamburgo dos magníficas casas, para que instalase en ellas sus oficinas. Cada vez se extiende más en los colegios la enseñanza del castellano y aumenta el número de personas que creen que debe ser asignatura oficial, sustituyendo al francés en la segunda enseñanza. Uno de los más activos agentes de la unión de Institutos hispánicos es el doctor Froberger, de Bonn. N. de la R.—Los Institutos ibéricos e iberoamericanos de Alemania son tres: El Románico, de Bonn, el Sudamericano e Ibero, de Colonia, y el Iberoamericano, de Hamburgo. El primero, como su nombre lo indica, no es exclusivamente ibérico; pero dedica atención preferente a las ciencias españolas, teniendo cátedras de Filología ibérica, Historia ibérica y Teología española, habiéndose estudiado en sus cursos los más insignes teólogos de España, como el padre Montoya, Melchor Cano, etc. El de Colonia se dedica preferentemente a la América latina; pero tiene cátedras especiales para España. En dicha ciudad se ha fundado una Sociedad de amigos del idioma español, en la que figuran muchos alemanes, hispanoamericanos y españoles. El de Hamburgo tiene un auge extraordinario, y goza de toda la simpatía y la poderosa protección del Senado de esta ciudad. Tiene varios proyectos de comunicación entre Alemania y España y Alemania y Sudamérica, por medio de Berlín y Alicante. De estos proyectos hablaremos más detenidamente.

INDICE-RESUMEN

Consejos a las madres (Qué calor!), por «El doctor Ox»..... Página 3
Del color de mi cristal (La plaza y el «rings»), por Tirso Medina..... Página 3
Ajedrez, por Antonio María Austrín..... Página 3
Deportes, por K..... Página 4
Crónica de sociedad, por «El abate Farías»..... Página 5
Folleto de EL DEBATE («Currito de la Cruz»)..... Págs. 5 y 6
MADRID.—La Policía evitó un atentado en el momento en que iba a consumarse. La agresión estaba dirigida contra el regente de la Imprenta Artística, propiedad del señor Blass, y contra el agente que le custodiaba. Fueron detenidos tres individuos, que confesaron sus propósitos (pág. 4).—Ayer juraron los nuevos ministros señores Ordóñez y Wais, tomando después posesión de las carteras de Hacienda y Justicia, respectivamente.—La Reina hizo ayer mañana varias visitas de despedida. El Rey asistió a las carreras de caballos. Por la noche sus majestades estuvieron en el teatro de Apolo en el beneficio del actor señor Fresno (pág. 7).
PROVINCIAS.—Se ha celebrado en la Ciudad Condal la sesión inaugural de la Asamblea de secretarías municipales de Cataluña.—Han comenzado en Pamplona las ferias del Patrón San Fermín.—Las autoridades de Sevilla han emprendido una campaña para moralizar el cinematógrafo.—Saamanea sigue sin recibir periódicos.—En Barcelona es condenado a seis años de presidio un sindicalista ta (pág. 2).
MARRUECOS.—Las tropas de Larache han ocupado la posición de Dedra, de gran importancia estratégica.—En la zona de Tetuán comenzó brillantemente la segunda etapa de las operaciones, siendo ocupadas posiciones importantísimas (páginas 1 y 2).
EXTRANJERO.—El Senado de Rumania aprueba el voto femenino para las elecciones municipales.—El general Smuts volverá a Dublín para continuar las negociaciones.—En Roma se ha celebrado una reunión de protesta contra las violencias fascistas.—Se asegura que Alemania hará un empréstito en los Estados Unidos (pág. 4).—Grecia ha negado que esté en guerra con Rusia.—Se ha firmado un Tratado comercial polaco-rumano. La detención de un nacionalista produce graves desórdenes en la India (pág. 2).
EL TIEMPO (Datos del Observatorio). No hubo durante las últimas veinticuatro horas cambio importante en el estado del tiempo; por todas partes luce el sol, los vientos son flojos y la temperatura elevada; la máxima de ayer fué de 33 grados en Cáceres, y la mínima de 12 en Pontevedra. La temperatura de ayer en Madrid fué: máxima, 31,6; mínima, 17,7. Tiempo probable para hoy: Buen tiempo en toda España.

EL TERRORISMO

La Policía evita un atentado Los detenidos declaran que las víctimas iban a ser el regente de la Imprenta Artística y el agente que le custodiaba Uno de los detenidos es secretario adjunto del partido comunista español

Ayer evitó la Policía un asesinato sindicalista en el momento en que iba a ser realizado. Los criminales son cuatro: tres fueron detenidos en el acto y confesaron su propósito de asesinar. En sus domicilios respectivos se han hecho registros, con resultados de mucho interés. Los antecedentes Según los datos suministrados por el director general de Seguridad, el desarrollo de este asunto es como sigue: Hace más de dos meses comenzó a recibir anónimas amenazas de muerte el regente de la imprenta propiedad del señor Blass, don Francisco Garcilaso. Enterada la Dirección de Seguridad de tales avisos, destituyó a un agente para la vigilancia del señor Garcilaso. El 5 de del actual un inspector de la brigada primera, a la cual pertenece el agente al servicio del amanzado, observó que el señor Garcilaso y el agente eran seguidos de tres individuos que esquivaban ser sorprendidos. La Dirección dispuso un nuevo servicio de contravigilancia, a cargo de dos agentes.

La captura

Ayer, a las ocho de la mañana, yendo un solo agente de contravigilancia, en el momento mismo en que el señor Garcilaso y el agente que le acompaña entraban en la imprenta, calle de San Mateo, observó que cuatro hombres se apostaban en la esquina de las calles de Santa Agueda y San Mateo, enfrente del establecimiento, en actitud sospechosa. El agente se dirigió resuelto hacia ellos, y dándose cuenta de que el más próximo a él se disponía a usar de la Star, rápidamente se la arrobó, y con ella y la suya corrió para agredirlos, hasta la llegada de su compañero; ambos lograron detegar a tres de los presuntos asesinos; el otro se había fugado. Con toda clase de precauciones, fueron conducidos a la Dirección de Seguridad.

Quiénes eran los criminales

Los tres detenidos son: Luis Portela Fernández, secretario adjunto del partido comunista español. Tiene veintidós años; ha sido juzgado por los Tribunales militares por delitos de imprenta.

Recompensas a los policías

El señor Millán de Priego desea que no se publiquen los nombres de los dos agentes que han realizado el arriesgado servicio, fiel a su conocido criterio en esa cuestión. El buen servicio será recompensado por el director general y por el ministro de la Gobernación.

Hallazgos importantes

La Policía realizó ayer registros en los domicilios de los criminales. En el de Portela, además de documentación y dinero en pesetas y francos, se encontró otra pistola automática. En la de Iglesias se hallaron dos fórmulas para fabricar explosivos y otra destinada a los metalúrgicos para realizar sabotajes. En la casa de Portela fué detenida una mujer llamada Luz González Sáiz, coima del comunista García Gil.

Brillantes operaciones

Es ocupada en Larache la posición de Dedra En la zona de Tetuán nuestras tropas establecen nuevas posiciones en Rokda-el-Gozalb y en Tessar, que facilitarán la unidad de actuación con las fuerzas de Larache

OPERACION COMBINADA

LARACHE, 5.—Siguiendo las órdenes del alto comisario, esta madrugada salieron de su campamento las fuerzas concentradas de Policía y la harca, para llevar a cabo la ocupación de la importantísima posición de Dedra, último eslabón de Beni Gorfert, en la derecha del Majzen. Con estas fuerzas salieron también los habitantes del aduar Sahara, tan duramente castigados en las operaciones de mayo pasado, los cuales habían interesado la colocación de una posición de protección sobre el citado punto. Con las fuerzas que habían de ocupar la posición y para llevar a cabo los trabajos de fortificación, marchó una sección de Ingenieros, con material e individuos. Las fuerzas avanzaron brillantemente, llevándose a cabo la ocupación sin dificultad y empezando, seguidamente, los trabajos de fortificación. El enemigo no cesó de hostilizarnos todo el día desde Cheile y desde la margen derecha del río, limitándose a entorpecer los trabajos de fortificación, sin llegar a una reacción ofensiva. A las cuatro y media se dispuso la retirada, cuando tan sólo teníamos algunas bajas. La posición quedó convenientemente fortificada, guarneciéndola fuerzas de la Policía y del harca, mandadas por un capitán, con un total de 120 fusiles y una compañía de ametralladoras. Se ha colocado esta posición, a reserva de establecer las complementarias precisas para conseguir todo el eficaz resultado que puede esperarse de esta posición, de gran dominio sobre el valle de Beni Aros. Nuestras bajas son: En el cuarto grupo de Regulares, comandante don Eduardo Blanco, herido leve en el muslo; teniente don José Varela, grave; dos soldados y varios indígenas, leves. De la Policía indígena, el capitán don Jenaro Uriarte, leve; 11 soldados graves y cinco leves. En total, 21 bajas.

La posición de Dedra.

LARACHE, 5.—La posición de Dedra, ocupada por nuestras tropas en colaboración con elementos del aduar de Sahara, que fueron nuestros más reconcentrados enemigos en las operaciones de mayo pasado, revisite gran importancia. Conviene hacer notar que la zona que actualmente ocupamos, señala el límite del avance de los portugueses en el siglo XVI. citándose el caso de que en el aduar de Sahara viven descendientes de algunos portugueses que escaparon del desastre del rey Sebastián. Constituyen una importante fracción de dicho aduar las fuerzas regulares que actuaron a proteger la retirada, al mando del teniente coronel jefe de las mismas señor González Carrasco.

COMENZARON LAS NUEVAS OPERACIONES

TETUAN, 7.—Terminada la concentración de fuerzas a lo largo del frente compren-

didido entre las cabilas de Yebel Hebid y Beni Gorfert, esta madrugada se inició la segunda etapa de las operaciones encaminadas a resolver el problema de la pacificación de Yebala, anulando el poder del cheif Raisuni. Las noticias recibidas acusan un nuevo triunfo de nuestras tropas, que ocuparon las posiciones determinadas previamente por el alto mando. Tomaron parte en la jornada tropas de las Comandancias generales de Ceuta y Larache. Por el objetivo conseguido, puede considerarse que esta operación militar ha sido la más importante de las operaciones realizadas en Yebala, y para probarlo basta saber que el alto comisario ha conseguido, de este modo, la llave para obtener el dominio absoluto de Beni Aros. Tanto las tropas de Ceuta como las de Larache han maniobrado combinadamente. Las primeras, que se hallaban en Tazartta, se dividieron en cinco columnas y abandonaron el campamento en las primeras horas de la madrugada. Las columnas de combate. La primera columna la componían las barcas antiguas de Beni Mesanar, mandadas por el caid Jel-lal, las cuales avanzaron en dirección a Yebel, ocupándola y estableciendo varias posiciones que dominaban los poblados, desde donde rechazaron las tentativas del enemigo para ofender por el flanco izquierdo. La segunda columna la mandaba el comandante señor Peña, y estaba formada por las «milias» de Yebel-Hebid, Wed-Rás y Beni-Ider, que avanzaron hacia el valle de Janub, protegiendo el flanco izquierdo de la columna izquierda. Consiguieron su objetivo después de desalojar al enemigo de las posiciones donde tenía resistencia. La columna izquierda estaba formada por tropas de Caballería, a las órdenes del teniente coronel señor Pontes. Dichas fuerzas eran dos escuadrones de regulares y un escuadrón de ametralladoras de Victoria. Estas tropas se dirigieron al valle del Janub. Mandaba la cuarta columna el coronel del regimiento de Ceuta, señor Serrano, y la componían un escuadrón de Regulares, dos batallones del regimiento de Ceuta, cuatro baterías de montaña, ambulancias sanitarias y cuatro compañías de Ingenieros. Estas ocuparon las posiciones de Rokda-el-Gozalb. La última columna, que partió de Kudia-Marax, la formaban un batón de regulares y dos banderas del Tercio, y su misión era proteger la marcha de las fuerzas que operaban en los valles del Sarrub. Las cinco columnas iban al mando del general Marzo y a las órdenes inmediatas del comandante general de Ceuta, señor Alvarez Manzano.

Las tropas de la Comandancia de Larache tenían su base de operación en la línea de puestos ocupada recientemente en los majezos montañosos de Beni-Gorfert. Las fuerzas se habían concentrado en los campamentos de Mensak y Sidi Otman, formando una columna central, cuya vanguardia, mandada por el teniente coronel señor

González Carrasco, se componía de tres es-

El grueso de las fuerzas. El grueso de la columna, al que servían

Esta, después de iniciado el movimiento

Quedó envuelto por las tropas de Ceuta

La operación realizada constituye la primera

El resultado de esta primera jornada

NOTICIAS OFICIALES

Según participa el alto comisario, ayer

No mostró el enemigo intensa defen-

Columna Larache, teniente coronel

ITALIA Y EL VATICANO

Dice el "Daily Mail"

Las condiciones para la reanudación

A título de información y por la importan-

El Papa reconocerá la soberanía del Rey

EL GENIO LATINO

MONUMENTO EN PARIS

PARIS, 7.—El monumento del genio

LA INDUSTRIA LANERA

Se establece un mercado oficial

(SERVICIO TELEFONICO)

BARCELONA, 7.—Comunican de Sab-

Tendrá además un director como funcio-

Las subastas serán públicas y privadas.

A nuestros lectores

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMIN-

DE NUESTRO CONCURSO DE CARICATURAS



Una limosnita para el ciegucecito que tiene que mirar por estas criaturitas.

EXTRANJERO

Reanudación de relaciones diplomáticas germano-rusas

Grecia declara que no está en guerra con Rusia

Alemania

LES RELACIONES CON RUSIA

Alta Silesia

Asia Menor

Perú

Francia

Polonia

Grecia

India

Desordenes en Aligarh

Un concurso

Farolero agredido

Sindicalistas detenidos

La colonia Navarra

La huelga de la fábrica Echevarría

La moralidad en las películas

Los empleados municipales amenazados con la huelga

Administración de El Debate

SEMANA MUNICIPAL

LA CUARTA SESION

Apertura de la Asamblea de secretarios

EL COMPLET BOLCHEVISTA EN TURQUIA

UNA AGRESION EN BILBAO

LA AGITACION

SALAMANCA SIN PERIODICOS

SALAMANCA SIN PERIODICOS

SEVILLA

LA MORALIDAD EN LAS PELICULAS

LOS EMPLEADOS MUNICIPALES AMENAZADOS CON LA HUELGA

SEVILLA

LA COLONIA NAVARRA

BILBAO, 7.—Hoy por la tarde se abrió

LA HUELGA DE LA FABRICA ECHEVARRIA

BILBAO, 7.—Hoy por la tarde se abrió

DE PROVINCIAS

Comienzan las fiestas de San Fermín

Campaña moralizadora en Sevilla-Salamanca sigue sin recibir periódicos

ALMERIA despacho del gobernador, llamada por la

MOVIMIENTO EMIGRATORIO

ALMERIA, 7.—El movimiento emigra-

BARCELONA LA CORRIDA DE LOS TELEFONISTAS

BARCELONA, 7.—Para el día 8 de ago-

JAEN EL MONUMENTO DE BAILEN

BAILEN, 7.—Correspondiendo a la in-

MALAGA DESCARRILAMIENTO DE UNA MAQUINA

MALAGA, 7.—En el túnel número 13

NAVARRA LAS FIESTAS DE SAN FERMIN

PAMPLONA, 7.—Con mucha animación

En la plaza no había una localidad

LA AGITACION

UNA AGRESION EN BILBAO

LA AGITACION

SALAMANCA SIN PERIODICOS

SALAMANCA SIN PERIODICOS

SEVILLA

LA MORALIDAD EN LAS PELICULAS

LOS EMPLEADOS MUNICIPALES AMENAZADOS CON LA HUELGA

SEVILLA

LA COLONIA NAVARRA

BILBAO, 7.—Hoy por la tarde se abrió

LA HUELGA DE LA FABRICA ECHEVARRIA

BILBAO, 7.—Hoy por la tarde se abrió

LA MORALIDAD EN LAS PELICULAS

LOS EMPLEADOS MUNICIPALES AMENAZADOS CON LA HUELGA

SEVILLA

LA COLONIA NAVARRA

BILBAO, 7.—Hoy por la tarde se abrió

Bibliotecas públicas de Madrid

HORARIO DE VERANO

- Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos...

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

NOTAS POLITICAS

Ayer juraron los nuevos ministros

Los liberales disgustados con Romanones

EN PALACIO

Juran los nuevos consejeros

Ayer mañana se celebró en la regia cámara la jura de los dos nuevos ministros...

Despachando con el Rey

El jefe del Gobierno no acudió a sus despachos oficiales...

Decretos pendientes

El ministro de la Gobernación carece ayer de noticia que comunicar a la Prensa...

TOMAS DE POSESION

En Hacienda

Ayer mañana, a las doce, tomó posesión de la cartera de Hacienda el nuevo ministro...

En Gracia y Justicia

Ayer mañana se posesionó de su cargo el señor Wais...

OTRAS NOTICIAS

Entre los concurrentes a la reunión liberal de ayer ha producido gran descontento el texto...

El señor Sánchez Guerra ha negado que él y sus amigos abrigaran el propósito...

Los nuevos ministros señores Ordóñez y Wais visitaron ayer en el Congreso...

Ayer se reunió la Comisión de gobierno interior del Congreso...

En el antedespacho del presidente del Congreso...

Establecimiento Termal VICHY (Francia)

El mejor instalado del mundo entero. TRATAMIENTO ESPECIAL.

LUTOSOS HOTEL-GRAND-THEATRE. VIAJE FACIL.—Precios francos franceses.

Robo descubierto

La Policía ha logrado descubrir el robo que el día 5 se llevó a cabo en una tienda...

Muy importante

Para evitar que las cartas se extravíen o sufran retraso, en toda la correspondencia remitida a EL DEBATE...

APARTADO 466

DEPORTES

Penúltimo día de carreras en Madrid

Importante carrera automovilista en Santander.—Una gran Sociedad alpina

CARRERAS DE CABALLOS

Pocas líneas necesitan las carreras de ayer; las dos primeras se redujeron a un match...

Con respecto a la primera prueba, comenzaremos por indicar que no ha mucho «Rosina» venció a «La Poupee»...

El triunfo de «Le Friand» en la segunda carrera contra un caballo de notoria inferioridad...

El descaño de peso por el aprendizaje ha sido lo suficiente para invertir la clasificación del domingo último...

En cuanto a la cuarta carrera, la más importante de la tarde...

cial el maravilloso Parque Nacional de Ordesa, para cuya excursión ha logrado Peñañara todo género de facilidades...

Seguramente será este un nuevo motivo para estrechar más los lazos de buena amistad que unen a los alpinistas...

Su majestad el Rey ha premiado los continuos trabajos de la Sociedad Peñañara realizados para dar a conocer las bellezas de las montañas españolas...

Desde hace ocho años que se fundó en Madrid la activa agrupación alpinista, su labor ha sido realmente fecunda...

Con ocasión del Congreso Internacional de los países aliados celebrado en Mónaco el año pasado, expuso allí la Sociedad Peñañara una magnífica colección de fotografías...

Por la honrosa distinción de que ha sido objeto, la Sociedad Peñañara está recibiendo actualmente numerosas felicitaciones...

EXCURSIONISMO

El domingo próximo la importante sociedad deportiva «Iris Sports» llevará a cabo una excursión a la Venta de los Mosquitos...

El punto de reunión es la estación del Norte, a las siete y media de la tarde...

AYUNTAMIENTO

LOS ALMACENISTAS DE PATATAS

Ha visitado al señor Villamil una Comisión de almacenistas de patatas...

El alcalde prometió atenderlos, siempre que el precio de las patatas no sufra alteración.

LOS CONCURSOS

Propone el señor Silva, y presenta la iniciativa a la consideración del Consejo, que de los concursos organizados para cubrir plazas vacantes...

TARIFAS DE COCHES

Primer límite.—Por una carrera, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Segundo límite.—Por una carrera, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Tercer límite.—Por una carrera, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

Por cada persona más, hasta cuatro, 0,50.

Por una hora, con una o dos personas...

CASA REAL

Visitas de despedida de la Reina

Audiencias.—Los Reyes en Apolo

Accompañando a su augusto hermano el príncipe don Leopoldo de Battenberg...

A su regreso a Palacio, recibió en audiencia a la condesa de la Maza...

En la capilla real, con asistencia del Cuerpo de capellanes de honor...

Después fueron recibidos en audiencia por el Monarca el marqués de Valderrazo...

También fué recibido por el Soberano el padre Alberto Riso...

El excelentísimo señor Patriarca de las Indias estuvo por la mañana en Palacio...

Ante el jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torre...

El general Casanova, conde de la Algaída, ha sido recibido en audiencia...

El conde de Algaída ofreció a los Soberanos su último libro...

Su majestad el Rey asistió a las carreras de caballos celebradas ayer en el hipódromo...

EL 7 DE JULIO

Los milicianos nacionales

Los milicianos nacionales celebraron ayer la fecha del 7 de julio con una función religiosa en San Francisco el Grande...

Ofició el mayor domo de San Francisco, don José Pérez Rojana.

Los milicianos desfilaron después, yendo a la plaza Mayor por la calle del Siete de Julio...

Aguas de Cabreiroa

Facilita grandemente la expulsión de cálculos nefríticos.

MINISTERIOS

El trabajo en las minas de Asturias

Ayer se reunieron con el ministro del Trabajo representantes de obreros y patronos...

También asistieron el subsecretario de Fomento, el director de Agricultura...

El objeto de la reunión era para cambiar impresiones acerca de la reorganización del trabajo en aquellas minas...

Los buitos que se llevan al pescao pagarán 50 céntimos si no exceden de 30 kilogramos de peso...

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 7

Marina.—Autorizando al ministro de este departamento para adquirir, sin las formalidades de subasta...

Gobernación.—Disponiendo se admita el proyecto presentado por los arquitectos don Rafael Pérez Valdés...

Instrucción Pública.—Concediendo a la Escuela Normal de maestras de Burgos la cantidad de 2.500 pesetas...

—Aprobando las oposiciones celebradas para proveer las plazas de profesor numerario de Enfermedades parasitarias...

—Disponiendo se rectifique en la forma que se indica la real orden de 10 de julio de 1920...

EL PALACIO REAL DE BARCELONA

El acta de donación fué entregada al vizconde de Eza en su reciente viaje para que la haga llegar a manos del Rey

«La Vanguardia», de Barcelona, publica los siguientes interesantes detalles de las obras de construcción del palacio que Barcelona regala a su majestad el Rey...

Sobre ella y ya muy próximo a Pedraibes, se alzan las obras del nuevo palacio que la ciudad de los Condes ofrece a su majestad el rey don Alfonso XIII.

El gusto y la riqueza del proyecto que se está ejecutando, la extensión de sus parques y su situación incomparable sobre Barcelona...

Las obras, que empezaron hace un año, fueron presenciadas por nuestro estimado Monarca, en su última visita a esta ciudad.

Ultimamente el ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, y antes de regresar a la Corte, quiso ver los trabajos realizados...

Accompañado de su séquito y del señor conde de Güell, llegaron a los jardines del palacio, siendo recibidos por los señores don Luis y don Manuel Girona...

Según el plan de obras que se están realizando, y que tanto agradaron al vizconde de Eza, el edificio quedará ya cubierto para el próximo abril.

Durante la visita el señor Martínez Anido entregó al ministro, para que llegue a manos de su majestad, el acta de donación...

La obra que se está realizando es por todos conceptos de tanta importancia para nuestra ciudad, que hace sea digna de ser el mayor interés y cariño, deseando todos ver realizado el deseado gran proyecto.

LA BOLSA

MADRID

3 por 100 Interior (1919).—Serie F, 65,40; E, 66,50; D, 63,75; C, 67,90; B, 67,50; A, 68; G y H, 68,50; Diferentes, 67,50.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 62,75; E, 62,75; D, 63,75; C, 63,75; B, 64; A, 64; G y H, 64; Diferentes, 64.

5 por 100 Amortizable.—Serie A, 82,75; Diferentes, 82,75.

5 por 100 Amortizable.—Serie D, 92,10; A, 92,10.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 92,10; E, 92,10; D, 92,10; C, 92,20; B, 92,25; A, 92,50; Diferentes, 92,10.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 100; B, 100.

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito (1908), 79,50; Villa Madrid (1914), 81,75; Idem (1918), 81,75.

Acciones.—Banco de España, 505; Idem Idem (bonos), 296; Tabacos, 272; Idem Río de la Plata, 264; Pábriz, 195; M. Z. A. fin corriente, 267,50; Norte, comiso, 268,50; fin corriente, 269; Metropolitano, 209; Tranvías Madrid, 83; Pompeya Fines, 55.

Obligaciones.—Compañía Naval, 6 por 100, 95; Idem Idem (bonos), 96; Alicante, primera, 298; Norte, primera, 54,25; Peñarroya, 94,75.

Moneda extranjera.—Marruecos, 10,45; Francia, 62,05; Idem suizo, 131,75 (no oficial); Idem belgas, 61,85 (no oficial); Libras, 28,95; Dólar, 7,74; Liras, 37,50; Escudo portugués, 1,05 (no oficial); Peso argentino, 2,87 (no oficial); Florín, 2,56 (no oficial); Coronas, 1,275 (no oficial).

BILBAO

Altos Hornos, 182; Explosivos, 280; Rosnera, 325; Norte, 269; Papelera, 91; Banco Vasco, 680; Unión Minera, 400; Marítima Bilbao, 100.

NOTAS INFORMATIVAS

La pequeña reacción experimentada en la anterior reunión por las series menores del Interior se trocó en esta sesión en baja, cumpliéndose lo que se preveía de que no sostendrían las cotizaciones alcanzadas.

Hay un sólo retroceso en sus antiguas posiciones, sino que bajar más y más, hasta quedar a un cambio irrisorio (65,40 de partida).

En cambio, los restantes fondos públicos se muestran sostenidos y acusan buena disposición, sobre todo el Exterior, que consigue mejorar medio entero y queda con tendencia alcista.

Los valores industriales siguen altos de negocio, con excepción de los tratados en precedente ocasión.

Tampoco los Ferrocarriles se muestran muy activos, lo que, añadido a la baja sufrida, hace muy evidenciada la situación de estas acciones.

En el departamento internacional se advierte poco movimiento, mostrándose muy desorientados al negociar las distintas divisas.

Sin norma fija y sin causas que lo determinen en bien y bajan, a gusto de los especuladores. En esta sesión les toca el alza a los marcos y la pérdida a las libras. Mañana... Dios dirá.

Se negociaron: 600.000 francos a 62,05. Tres partidas de 2.000 libras cada una, a 29,02, 29 pesetas y 28,95, respectivamente.

6.000 dólares, cheque, a 7,77; 10.000, a 7,75 y 8,850, a 7,74. 35.000 dólares, por cable, a 7,61. 100 marcos a 10,50; 500.000 a 10,40 y 250.000 a 10,45. Y 100.000 libras, a 37,50.

Durante el día de ayer se suscribieron Obligaciones del Tesoro por valor de 2.400.000 pesetas. El total suscrito hasta la fecha alcanza la cifra de 479.215.500 pesetas.

EXPORTACION E IMPORTACION

FRANCISCO HERRERA ORIA. Comisionista de Aduanas. Hernán Cortés, 2.—Santander.

Teléfonos de EL DEBATE

Redacción 385 M. Administración 393 M. Imprenta 389 M.

CORRIDAS DE TOROS

La primera de feria en Pamplona

Se inauguran las «charlotadas» en Madrid

PAMPLONA, 7.—Con un lleno rebosante se ha celebrado la primera corrida de feria, lidiándose toros de Villar Hermans, para Belmonte, Dominguito y Granero.

Primer. Negro, grande y bien puesto. Belmonte se luce con la capa, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena regular, que termina con una estocada alta, otra corta y un descabello. (Palmas.)

Segundo. Negro, y muy bravo. Dominguito da solo tres pases malos, para una honda. (Risas.)

Tercero. Negro, bravo. Granero da cinco verónicas buenas. (Palmas.)

Coge las banderillas y coloca un par desigual y dos buenos.

Con la franela ejecuta una faena adornada, en la que sobresalen tres pases altos. Aliza tres pinchazos, una honda y tres intentos de descabello.

Cuarto. Berrendo en negro. Belmonte hace una faena valiente y artística, por los dos pinchazos buenos y un gran volapié. (Ovación.)

Quinto. Negro, listón. Dominguito da cuatro verónicas buenas. (Palmas.)

Brinda a los espectadores de sol y luna una faena valiente, pero embarrullada. Acaba con un volapié atravesado. (Palmas.)

Sexto. Negro, listón, luero. Granero coga bien por verónicas.

Vuelve a coger los palitroques y coloca tres pares colosales. (Ovación.)

Brinda al sol y toros adornado, para concluir la corrida de media alta y una buena. (Palmas.)

Charlotada inaugural

Con el bullicioso entusiasmo de años anteriores, inauguróse anoche la serie de fiestas de toro cómico nocturno, que tanto interés despertaron en el pueblo madrileño.

Porque es indudable que no hay espectáculo que cuente tan considerable masa de público.

Si se midiera el valor taurino de una fiesta por la demanda de localidades, había que convenir en que Charlot y Llipisera marcaron el récord de la afición.

Y, sin embargo, el aficionado de verdad aborrece estas funciones, pues opina que nada debe ir a la Plaza de Toros a divertirse. Mas, pese a estas taurífilas finezas, la Plaza se llena, las localidades se agotan y aún quedan en los alrededores del circo millares de personas suspirando por el ansiado boleto.

Mujeres y chiquillos ocupan, alternados, el amplio graderío. Un murmullo de alegres risas anima el cuadro. Cuando un bocanete derriba a Llipisera o Charlot ejecuta uno de sus trucos acrobáticos, la chillería femenil estridente, aguda, pone una nota original en estas veladas de alegría.

Los lanceos de anoche fueron celebrados, como siempre, Charlot, Llipisera y Botones, mantuvieron a la clientela en una permanente hilaridad.

Verdad es que no hicieron menos los toreros serios que vinieron después. Si los buefos tenían gracia, los toreros de verdad (!) la tenían mayor, con su único indescriptible. Sobre todo, el primer cuadrón, batido el record.

Se llama Carreterito, y es sevillano nada menos, y hasta parece ser que tiene alternativa en América.

Se eternizó pinchando, oyó tres avisos y es posible que esté huyendo todavía. El otro espada, Fermín Esteban, baturro, es un mal como el otro; pero presume como si fuera el Guerra.

De los chicos de Anastasio Martín, uno volvió al corral por manso, y dos fueron justamente fogueados.

Lo más serio de la fiesta fué la salida... ¡sin un solo tranvía!

Trece mil personas, mujeres y niños en su mayoría, teniendo que emprender una horrible caminata o soportar las nuevas tarifas de carruajes, es una cosa de muy poca gracia.

¡Fué la nota trágica de la corrida!

PARA LA VIUDA DE ERNESTO PASTOR

El diestro Chisuelo, que, por encontrarse enfermo, no pudo tomar parte en la corrida que hoy se celebrará a beneficio de la viuda del malogrado Ernesto Pastor, ha enviado un donativo de 1.000 pesetas a la Comisión organizadora de la misa.

El diestro Chisuelo, que, por encontrarse enfermo, no pudo tomar parte en la corrida que hoy se celebrará a beneficio de la viuda del malogrado Ernesto Pastor, ha enviado un donativo de 1.000 pesetas a la Comisión organizadora de la misa.

Costea la misa la Sociedad de matadores de toros y novillos.

EN SUFRAGIO DE MALLA

Hoy, a las doce de la mañana, en la Iglesia parroquial del Carmen se celebrará una misa por el eterno descanso del alma del infortunado diestro Agustín García Malla (que en paz descanse).

Costea la misa la Sociedad de matadores de toros y novillos.

FIESTA INTIMA

En el Círculo de Bellas Artes, agradecido a la protección dispensada por el ministro de Instrucción pública y director de Bellas Artes, a los deseos de la Junta directiva, acerca de la consideración de utilidad pública, ya concedida, nombraron miembros de honor a los expresados señores.

Ayer el señor Aparicio estuvo en el Círculo y pronunció ante selecta concurrencia palabras elocuentes, expresión viva del agrado con que ven los Poderes públicos la campaña artística que la entidad alienta y sostiene.

Hizo votos por la rápida construcción del edificio social, y terminó con efusivas frases de consideración a la Junta directiva.

SERVICIO RESTABLECIDO

Los expresos andaluces

A partir del día 11 del corriente mes quedarán restablecidos los trenes expresos entre Córdoba, Málaga y Granada, que tanto beneficencia a dichas poblaciones andaluzas.

La Compañía, al implantar nuevamente el servicio de trenes expresos, lo hace con material completamente renovado, y se propone en breve plazo ofrecer al público en todos sus trenes un material irreprochable desde el punto de vista de la conservación, limpieza e higiene.

CRÓNICA DE SOCIEDAD UN CONCURSO

Funeral. Mañana, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la cripta parroquial de Nuestra Señora de la Almudena por el alma de la marquesa de Somió y de Toca, de grata memoria.

Enfermo. El excelentísimo señor Arzobispo de Sevilla se encuentra mejor de la dolencia que le aqueja.

Ilustre huésped. El excelentísimo señor Arzobispo de Granada se encuentra en Madrid, y se hospeda en la residencia de los padres misioneros del Corazón de María.

Felicitaciones. Don Francisco Javier Marichalar y Bruguera, hijo de los vizcondes de Eza, está recibiendo muchas enhorabuena por haber ingresado como cadete en la Academia de Artillería.

Nuestra Señora del Milagro. El 11 serán los días de las marquesas de Montelegre y viuda de Albalade.

Señoras de Lizasoain, Piqueras (don Andrés), Tolosa Latour (don Rafael), León y Ramos (don Eduardo), Calderón y Cersueto (don Saturnino) y Arroyo y Manuel de Villena.

Señoritas de Lara, Tolosa Latour, Núñez y Topete. Las deseamos felicidades.

En el 28 de los corrientes se verificará en San Sebastián el enlace de su alteza el Duque de Montpensier con la vizcondesa de los Antinnes, hija de los marqueses de Veldeterrazo.

En Granada se ha verificado el matrimonio de la encantadora señorita Angela Soto Navarrete con el ilustre profesor de la Universidad Central don José Alamy y Sella.

Fueron padrinos los padres del contrayente. Los desposó el reverendo padre Goy. Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

En Pozoblanco (Córdoba) ha sido pedida la mano de la angelical señorita Isabel Vizecaino, por el coronel de la Guardia civil don Julio Mifsut, para su hijo don Julio.

Ha sido víctima de un desgraciado accidente de tranvía la distinguida señorita Rosario López Roberts y de Cabarga.

Han salido: para San Sebastián, don José Sáinz de los Terreros, don Rafael Escrivá y don Gloriano Fernández; para Burgos, don Francisco Gallo y don Agustín Martín; para San Rafael, el doctor Rodríguez Zabaleta, don José Santos y don Francisco Angulo; para Vellisca, don Florencio Zano; para el Sardinero, don Joaquín Ruiz; para Dava, don Ignacio Goicoechea; para Soldeano, doña Constanza Gamazo de Maura; para Villacarrillo, don Manuel Benavides y doña Isabel Benavides; para Navasaparr de Pinaves, don Francisco Roderer; para Zamora, don Francisco Arias; para Laredo, doña Petra Matz; para Torre de Figueras, los marqueses de Figueras; para Guitiriz, don Francisco Fontes; para San Pedro de Vivero, don Ramón González; para Oñate, doña Concepción Serra; para Huelvos, doña Teresa Muro; para Pamplona, don Virgilio Sagüés; para Adrada, don Epifanio Hernández; para Oñate, los duques de Sotomayor; para Cordedilla, don Frutos Barbero; para El Escorial, don Manuel de Huelvas; para Fontaneres de Eresma, don Luis Pujadas; para Avila, doña María Pilar Pou; para Miño, don Jesús Naviera; para Senlis (Francia), monsieur H. Maméjean; para Berne (Suiza), don Basilio García; para Santander, don Fabriciano Haro; para San Vicente de la Barquera, don Fernando Labrada, y para Morón, don Antonio Durban.

El Abate FARRA

ESCUERAS Y MAESTROS

NOTICIAS NOTAS MILITARES ESPECTÁCULOS

EN ESTE MES

La Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España saca a concurso la provisión de las plazas de profesores de su Academia para el grupo de asignaturas que a continuación se expresan: Primer grupo, Movimiento y Telegrafo (de ferrocarriles); segundo, Intervención y Tráfico (idem idem); tercero, Geografía de España, Gramática Castellana y Análisis; cuarto, Dibujo lineal, artístico, topográfico, lavado y notulación; quinto, Artística, Algebra, Matemática general; sexto, Geometría descriptiva, Estereometría, Perspectiva y Sombras; séptimo, Electrodinámica industrial; octavo, Geometría, Trigonometría y Topografía.

Los maestros del partido de Estella (Navarra) están organizando un curso de orientación pedagógica, que se celebrará en los días 13, 14, 15 y 16 del mes actual.

Además de la activa intervención del inspector de Primera enseñanza de la provincia, don Blasido García, se darán lecciones prácticas sobre metodología de las ciencias naturales, lenguaje y cálculo, de las cuales se han encargado tres maestros y otras tantas maestras.

Como ampliación del cursillo, don Emilio Zorrilla dará una conferencia sobre arte y visitas a monumentos, y otra por el presidente del Colegio de Médicos de Navarra sobre Higiene.

Los organizadores no descansan un momento para que el cursillo resulte un acto digno del entusiasmo que ha despertado.

Sigüenza.—Para tratar de asuntos importantes para la clase, se convoca a reunión para el día 10 de julio, en la ciudad de Sigüenza, en el domicilio social, a la hora de costumbre.

Vizcaya.—Esta entidad provincial celebrará sesión general ordinaria, en el sitio y hora acostumbrados, el domingo 10 del presente.

Se ruega la asistencia personal al acto, en que se tratarán asuntos de gran interés para nuestra causa y se dará cuenta de las gestiones y estado de nuestras pretensiones societarias.

Madrid.—Esta Asociación celebrará junta general ordinaria el 10 de éste, a las nueve de la mañana, en el Instituto de San Isidro, para tratar de asuntos representativos, gestiones de la Directiva, actualización del reglamento de la sección especial de socorros y preguntas y proposiciones de los socios.

En el caso de no poder celebrarse la sesión por falta de número de asociados, se verificará en segunda convocatoria el mismo día, a las diez de la mañana.

Tribunales para Niños. El ex fiscal del Tribunal Supremo don Avelino Montero Villegas, apóstol infatigable de los tribunales para niños en nuestro país, acaba de remitir al «Segundo Congreso Internacional para la Protección de la Infancia», una notable Memoria, en la que refiere los antecedentes históricos y preceptos legales de tan importante asunto en España.

Se jubila a doña Josefa Barrera, profesora de la Normal de esta Corte. Se anuncia a concurso la cátedra de Pedagogía de la Normal de Maestros de Logroño.

Idem a oposición entre profesores de la de Ciencias de la de esta Corte. Se comunican para el Magisterio varias asignaturas aprobadas en la Escuela de Comercio por doña Pilar Saracada.

Se autoriza a doña María Alvarez para que se posea en esta Corte de la auxiliaría de Labores de la Escuela de Orense. Se jubila a doña Concepción Gall, maestra de Barcelona.

Se nombra sustituta de Cambrils (Tarragona) a doña Matilde Cura. Idem de Pajarón (Cuencas) a doña Teodora Torralba.

Se concede la «candidatura» a doña Adela Bahola de Sagas (Barcelona); a don Florencio López, de Villamayor (Avila) y a don Francisco Castro, de Sanada (Málaga). Idem treinta días de licencia a don Isidro Alonso, jefe de la sección de Toledo.

Al acto concurrieron numerosas y distinguidas personas.

El señor Obispo bendijo las salas, capaces para 40 camas cada una, y luego en una de ellas, y en un altar levantado al efecto, celebró su ilustre misión el santo sacrificio de la misa y dió la Sagrada Comunión a 15 enfermos.

Antes de marchar, el señor Obispo visitó las dependencias del hospital, teniendo frase de elogio para la Diputación, para las hermanas de la Caridad y para cuantos en y para este mismo, que tan bien montado se halla.

Se halla.

SOCIEDAD DE PEDIATRIA. La nueva Junta directiva ha quedado constituida en el siguiente orden: Presidente, don Aurelio M. Arquellada; vicepresidente primero, don Aurelio Romeo Lozano; vicepresidente segundo, don José Velasco Pajares; secretario general, don Federico G. Martínez; secretario de actas, don Eugenio Sixto Hotan; vocal primero, don Manuel Vázquez Lefort; vocal segundo, don Santiago Cavent; vocal tercero, don José García del Diestro; vocal cuarto, don Juan A. Muñoz; tesorero, don Celestino Moliner; contador, don Carlos Sáinz de los Terreros, y bibliotecario, don Joaquín Tena y Sicilia.

Para empapelar: Cañizares, 14. T. 2204 M.

CAMARA DE INDUSTRIA. De conformidad con lo dispuesto en el reglamento de la ley de 29 de junio de 1911, estarán expuestas durante todo el mes de julio las listas electorales de la Cámara en la Secretaría de la misma (San Bernardo, 2), de cuatro a siete de la tarde, todos los días laborables.

SOCIEDAD CULTURAL DEPORTIVA. Mañana, a las diez de la noche, celebrará la Cultural Deportiva un baile-verbena en los jardines del Campo del Recreo, cuya asistencia será por rigurosa invitación, que se facilita en Secretaría a los señores socios hoy viernes, de nueve a once de la noche, y mañana sábado, de cinco a siete de la tarde.

Para todos, niños y adultos, PURGANTE CESAR en sobres y pastillas. Precio, 30 céntimos. Depósito: PEREZ MARTIN Y E. DURAN. Concesionarios exclusivos, Ibañez y Compañía, San Sebastián.

CURSO DE VACACIONES PARA EXTRANJEROS. En vista de los muchos extranjeros asistentes a este que piden cambio de lecciones con españoles, la Secretaría del Curso, Residencia de Estudiantes, Pinar, 15, desea formar una lista de éstos que estén dispuestos a dicho intercambio, muy especialmente los que quieran conversación inglesa-española.

Bastará comunicar por carta a dicha Secretaría el grado de conocimientos que del inglés se tengan para poder hacer así las más adecuadas distribuciones.

FERIA INTERNACIONAL DE MUESTRAS. Con el propósito patriótico de conquistar un puesto importante en el comercio internacional, Viena, una de las ciudades más castigadas por la guerra, celebrará todos los años una feria internacional de muestras, que en el corriente comenzará el día 11 para terminar el 17 de septiembre.

Pueden obtenerse informes en la calle del Príncipe, números 18 y 20.

EXPOSICION DE TRABAJOS. Hasta el día 16 del actual, de nueve a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, estarán expuestos al público los trabajos realizados durante este curso por el grupo escolar municipal de San Eugenio y San Isidro (Peñuelas).

HOSPITAL PROVINCIAL DOS NUEVAS SALAS. A las nueve de la mañana de ayer tuvo lugar en el Hospital Provincial el solemne acto de inaugurar dos nuevas salas, las números 33 y 34, que han sido construidas gracias a un donativo de 150.000 pesetas, a las que se sumaron luego varios donativos de la superioridad del hospital, ser Ventura Pujadas.

Concurrió al acto nuestro amadísimo Prelado, que fué recibido por el presidente de la Diputación, don Alfonso Díaz Agero, acompañado de los señores González Rojas, Salcedo, Bermujillo, Albericio, Nadal y otros diputados provinciales.

Al acto concurrieron numerosas y distinguidas personas.

El señor Obispo bendijo las salas, capaces para 40 camas cada una, y luego en una de ellas, y en un altar levantado al efecto, celebró su ilustre misión el santo sacrificio de la misa y dió la Sagrada Comunión a 15 enfermos.

Antes de marchar, el señor Obispo visitó las dependencias del hospital, teniendo frase de elogio para la Diputación, para las hermanas de la Caridad y para cuantos en y para este mismo, que tan bien montado se halla.

Se halla.

MATRIMONIOS. Concédese real licencia para contraer matrimonio al teniente coronel de la Guardia civil don Francisco Viú, al capitán de Artillería don Narciso Rodríguez, a los de Infantería don Antonio Montis y don Manuel González y al teniente don José Mendreras.

DESTINOS. Destínase al Grupo de Instrucción de Artillería al teniente don Francisco de Cavo, y a la Mehalla Jilifiana al comandante de Infantería don Fernando Martí. Se anuncian a concurso siete vacantes de tenientes que existen en el Grupo de Instrucción de Artillería. Queda disponible el teniente coronel de Infantería don Francisco Díaz.

PROFESORADO. Se nombra profesor de la Academia de Infantería al capitán don Antonio Erraylar, y ayudantes de profesor a los tenientes don Antonio Cantos y don Angel Doménech.

VIDA RELIGIOSA. SANTORAL Y CULTOS. DIA 2.—Viernes.—Santa Isabel, Reina de Portugal y Quilano, Obispo.

La misa y oficio divino son de Santa Isabel, con rito semioble y color blanco. Adoración Nocturna.—Santa Censia. Ave María.—A las diez y media, funeral. Cuarenta Horas.—En el Carmen.

Corte de María.—De la Concepción, en su parroquia, primer Monasterio de la Visitación (Santa Engracia), San Pedro, Capuchinos, Calatrava, iglesia de San Sagrado (de la Flor) y parroquias de Santiago, San Marcos, San Santos Justo y Pastor, San Cruz, San Antonio de la Florida y San Millán; del Eucarístico Anni Celeste, en San Pascual.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Empieza la novena a Nuestra Señora del Carmen. A las ocho, misa mayor; a las diez y media, el ejercicio, predicando el señor Sanz de Diego, bendición, reserva y salvo.

Parroquia de San José.—Idem. A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad manifestado; a las seis y media, el ejercicio, predicando el señor Lobo, reserva y salvo.

Parroquia de San Sebastián.—Idem la novena a Nuestra Señora del Carmen. A las diez y media, misa mayor con Su Divina Majestad manifestado y sermón por don Amadeo Carrillo; a las seis y media, misa con Su Divina Majestad, rosario, sermón por el mismo señor, novena, letanía y salvo.

Parroquia de Santiago.—Idem. Por la mañana, a las diez, misa solemne, predicando don Juan García, de la Cruz, a las diez y media, los ejercicios, predicando fray Rodrigo de la Virgen del Carmen.

Parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen. Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, predicando el reverendo padre Ibarra (predicadorista).

Idem.—Idem. Por la tarde, a las seis y media, misa cantada; por la tarde, a las seis, predicando don Sebastián R. Lario.

Catedral.—Idem. Por la mañana, a las seis y media, misa de comunión, rosario y Novena. Carmen.—(Cuarenta Horas).—Empieza la novena a su Titular. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez y media, el ejercicio, predicando el señor Quixal, bendición, reserva y salvo.

Cristo de la Salud.—Por la mañana, a las diez y media, misa, rosario y ejercicios; a las once, misa solemne con manifiesto, trisagio, novena y bendición; por la tarde, a las siete, los ejercicios, predicando don Angel Lizaso.

Idem.—A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad manifestado; a las doce, reserva y adoración de la sagrada imagen de Nuestro Padre Jesús.

CULTOS DE LOS SABADOS. Parroquias.—Almudena: Por la tarde, a las seis y media, misa cantada.—Do los Angeles: Al anocheecer, letanía y salvo cantada.—San Sebastián: Por la tarde, a las seis, misa solemne, rosario, plática, que predica don Euliberto Rebolado.—Cruz de San Sagrado: A las diez y media, el ejercicio de la Felicitación Sabatinos, y por la tarde, rosario y salvo cantada.—San Marcos: Por la mañana, a las ocho, misa y ejercicio de la Felicitación Sabatinos, y por la mañana, a las ocho, misa y ejercicio de la Felicitación Sabatinos.—Nuestra Señora de los Dolores: Al anocheecer, rosario y salvo cantada.

Iglesias.—Eucua Dicha: A las ocho, misa solemne; por la tarde, a las seis, ejercicio de la Felicitación Sabatinos, con manifiesto.—Carmelitas de Maravillas: Al anocheecer, solemne salvo a Nuestra Señora de las Maravillas.—Cristo de los Dolores: Por la mañana, de nueve a doce, exposición de Su Divina Majestad.—Góngoras: A las once, misa solemne en honor de Nuestra Señora de las Tres Avenidas.—María Auxiliadora: A las cinco, bendición y salvo.—Sagrado Corazón y San Francisco de Borja: Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María; a las ocho y media, misa para los Caballeros del Pilar.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

LO DE VILLAVEUDE. OTRA VICTIMA. En una de las salas del Hospital Provincial, al que fué llevado a raíz de la catástrofe, ha fallecido el anciano Manuel Tovar Conde, que resultó herido en el choque ocurrido en Villaverde entre el expreso de Andalucía y el tren de Toledo.

Manuel Tovar Conde tenía sesenta años y era delincente de la Fábrica Nacional de Toledo.

No obstante la avanzada edad del herido, los médicos no tuvieron más remedio que proceder a la amputación de una pierna.

POLO.—A las diez y media, La verbena de la Paloma y El Obleto del barrio. LATINA.—A las diez y media, La alegría de la muerte. A las diez y cuarto (extremo), Los invasores.—A las once y media, Madrid en bruma. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez y media, segundo concierto de abono de la Orquesta Sinfónica de Madrid, bajo la dirección del maestro Arús.—Gran baile de sociedad en la terraza del restaurante, después del concierto.—Orquesta tsingana Wancho.—Gran iluminación a la venediana. PLAZA DE TOROS DE MADRID.—Corrida a beneficio de la vida de Ernesto Pastor. Se lidiarán seis toros de don José García (antes Alcaá), para Luis Freg, Saleri II, Fortuna Nacional, Chicuelo y Emilio Méndez, con sus respectivas cuadrillas, formadas con elementos de las Sociedades de matadores, banderilleros y picadores.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.) FIRMA DEL REY. Su majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: MARINA.—Real decreto promoviendo al empleo de vicealmirante al contraalmirante don Francisco Yolí.

Idem nombrando al vicealmirante don Francisco Yolí para eventuales.

AGUAS DE CESTONA. BIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA El Gaitero CHAMPAGNE.

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. Nueva empresa de SERVICIOS FÚNEBRES. Esta casa no pertenece al TRUST 25, INFANTAS, 25. Teléfono 13-46M. SUCURSALES Valdepeñas, 15. O'Donnell, 51, Tetuán de las Victorias, teléfono 76-J.

EL VINO PINEDO es: Durante el embarazo, indispensable. Durante el crecimiento, insustituible. Durante el estudio, el mejor auxiliar. En los negocios, imprescindible.

¡Yo estoy satisfecho de la vida! desde que me he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO.

AGUAS DE CABREIROA. Las más litónicas de España. Cálculos hepáticos y nefríticos. Diabetes. Estómago. A rritismo.

GRAN HOTEL EN EL BALNEARIO. Dotado con todos los adelantos modernos y con hermoso parque. Médico-director: don Julio Cebrián Pons. Temporada oficial, de 15 de junio a 30 de septiembre. Informes: Madrid, Conde de Aranda, 3.

LLEGO AL FIN la esperada pluma ASÍN. Excelente estilográfica sistema Safety (seguridad), en oro de 14 quilates, punta de iridio. Precio, 11 pesetas. Y por 12 pesetas se remite certificada a cualquier punto de España.

Folleton de EL DEBATE 14) Currito de la Cruz NOVELA ORIGINAL de Alejandro Pérez Lugín ILUSTRACIONES DE MARTINEZ DE LEON

jos, que allí estaba Carmona cargado de millones y consideración, admirado por todos, hasta por los que lo disimulaban, y amo y señor indiscutible del toreo, frondoso árbol en el que no se movía una hoja sin su permiso. Era Carmona varonilmente bello. La estatura procer, fuerte el aspecto sin mengua de las proporciones, moreno el color, nariz aguilina, expresión enérgica, andar desenvuelto y airoso, y tenía elegancia natural, esa cualidad, tan refiada con la bastardad de su origen y la rudeza de sus principios, que es el sello de los grandes toreros. Orgulloso de su valer, sobre todas las cosas, tenía el más alto concepto de sí mismo y el mayor desdén para sus compañeros, de quienes hablaba siempre con juicios despectivos y palabras molestas, envueltas en alguna grosería. Bueno y recto en el fondo, obscurecía estas cualidades su desahogada soberbia. Hombre metódico, formal y calculista, estaba

muy lejos del tipo clásico y ya casi borrado del torero imprevisor, y tanto como sus facultades con una inteligencia y arreglada, cuidaba con una celosa administración los caudales ganados con tan expuesto trabajo. Los maldicientes y desechados pretendían retratarle en este aspecto con su muletilla, contentando al anuncio de una visita: «¿Qué trae? Al revés que su mujer, quien preguntaba en tales casos «¿Qué quiere?», cual correspondía a la administradora de la caridad en la casa, que Teresa hacía pronta, callada y generosamente, sin que su marido le pusiese límites, aunque de vez en cuando, y por hacer ostentación de su autoridad, fingiese descontento con algunos gruñidos, de los cuales, sabiendo a qué atenerse, Teresa no hacía caso. La toda de Carmona había sido otra de sus «cosas». Cuando hubiera podido casarse con cualquier señorita, dando una prueba de buen sentido y del excelente corazón que escondía bajo su aspereza, prefirió a una mujer de su clase, a Teresa, su primera novia. Teresa era hija de otro vaquero de Zahira, buena como el pan y bonita y sencilla como una flor campesina. Manotijo había jugado con ella de niño a los novios y le pidió formalmente la conversación poco antes de huir del cortijo. Teresa, enamorada y melancólica, no tuvo en su soledad más noticias de su moreno que las que los criados que iban a llevar las corrias de Zahira traían de sus ruidosos triunfos de novillero, con las que se arrugaba más el fruncido ceño del conocedor y se alegraba y en-

tristecía a un tiempo la olvidada novia del torerillo. El cual, una buena, una magnífica mañana se presentó inesperadamente en el cortijo, en un rutilante automóvil, acompañado del Catome, vestidos ambos lujosamente de corto, y con una de pedrería en las bordadas pecheras, unas ostentosas cadenas de oro tan gordas, con pesados colgantes del mismo metal, y unos relojes también de oro y también abultados, que ellos cuidaron de sacar al apearse, que era imposible mirarlos fijamente sin riesgo de cegar. «¡Pare!—gritó alegremente Manotijo apenas se detuvo el carruaje.—¡Sacusté ese garrote gordo pa dá otro paliso a este mar torero! El mayoral acudió presuroso a abrazar a su hijo, llorando a moco tendido y cayéndosele la baba al verle tan juncal. «¡Hiho! Creí que t'habías olvidado e tu viejo. «¡En jamás! Pero me tenía que toavía le durase a usté er sofoco... Y tampoco quería venir hasta que nadie pudiera desirme que yo era un fantesioso. Ahora soy un hombre y vengo a quitarle a usté de pasá faitigas. Disen que ví a sé er mejor torero der mundo; y si no lo dijieran lo diría yo. ¡Voy pa misionario! ¡Se visté a dá la primera vía, pare! Y en cuanto se soltó de los brazos del conocedor, mientras el banderillero abrazaba a su vez al viejo, en un cordial puchugón de olvido, preguntándole apremiante: «¿Güeno; ¿me quiere usté desí ya qué saborisión es esa de «catome»? Manotijo metióse por el corral donde estaban las viviendas, llamando a gritos: «¡Teresa! ¡Teresa! Y cuando la muchacha salió, encendida y em-

negar, ni menos avergonzarse, de su clase. Antes al contrario, conservador por instinto, fiel a las tradiciones de la tierra y orgulloso de su oficio, vestía siempre de corto, manifestando vivo desprecio a los toreros «cursiles», que, yendo que el señorío es cosa de la ropa, usaban corbata y gabán con trabilla, llevaban diez mil reales de tela «armidoná» en la tirilla y los puños, iban a la ópera y al Casino de San Sebastián, «vestios con esa casadora tipíca que le disen siliplín», y con todo esto, que había cambiado el pintoresco y característico tipo del torero en el de un criado de casa rica, decían «dir», «molocotones por malacotones» y «ar miedio lo llaman norrasenia». «Y ensima no s'arriman ni se ponen un vestio colorao por ná der mundo, pa que no se les arrime er toro. Totá que ya no queamos en Seviya más que tres andaluses chipén: don Eduardo Miura, Juan Antonio Jacobo y acá. Cuando nosotros nos vayamos saca'el er vestir de corto... ¡Mar tiro le peguen a los cursilones! El demonio que entendiese a aquel hombre. Era desconcertante. Nunca se le podía saber el pensamiento. Tan señor en la aspiración, tan pagado de sí mismo, tan orgulloso, tan soberbio, sorprendía con las «salidas» de su buen sentido. Así ocurrió con la boda de la mayor de sus dos niñas. Cuando, por sus tendencias señoriles, su caudal y la educación asefritada que daba a sus hijas, podía creerse que las destinaba a algún señorito de encopetada familia, admiró a todos casando a la mayor con un buen muchacho sin otro patrimonio que su laboriosidad y su honradez. Había sido una cosa de gracia, según Copita,

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE EVAPORACION. PROCEDIMIENTOS Prache & Bouillon Elicano, 22. Apartado 353 BILBAO

EVAPORACION

EQUIPOS COMPLETOS PARA LA CONCENTRACION DE SOLUCIONES ACUOSAS

DIGESTONA "CHORRO" ENFERMOS DEL ESTOMAGO

(Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres)

¿Tendría mal gusto de boca al despertar? ¿Os causan repugnancia algunos alimentos? ¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento si os ponéis la boca seca? Si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida la DIGESTONA "Chorro", antiestomacal, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que, descomponiendo la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto todas las enfermedades por antiguas que sean.

BANCO DE VIZCAYA

SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO

Domicilio social: BILBAO, Plaza Circular (edificio propiedad del Banco)

CAPITAL: 40.000.000 DE PESETAS

RESERVAS: 21.000.000 DE PESETAS

BALANCE: 938.278.634

OPERACIONES QUE REALIZA EL ESTABLECIMIENTO

Descuento y negociación de efectos sobre España y sobre el extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia de todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de crédito. Cuentas corrientes e imposiciones a la vista. Imposiciones a tres meses. Imposiciones anuales. Depósitos en custodia. Alquiler de cajas de seguridad. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de Bilbao, Madrid, Barcelona, París, Londres y Bruselas. Cobro y negociación de cupones y títulos amortizados. Pago de dividendos pasivos por cuenta de clientes.

SUCURSALES EN

Madrid (Nicolás María Rivero, 8 y 10), Baracaldo, Bermeo, Calahorra (en instalación), Castro Urdiales, Dos Caminos, Durango, Elbar (en instalación), Guernica, Haro (en instalación), Las Carreras, Lequeitio, Matxina, Medina de Pinar, Miranda de Ebro, Ondárroz, San Sebastián (en instalación), Tolosa (en instalación), Valencia (en instalación) y Valmaseda.

AGENCIAS EN

Amorebieta, Carranza, Ceberio, Elazchove, Elorrio, Mundaca, Munguía, Llodio, Orduña, Orozco, Plencia, Trucios, Villarcayo y Villaró.

Cuenta corriente a la vista... Interés 2 1/2 por 100... Imposiciones.—A 90 días... Interés 3 1/2 por 100... A 6 meses... 3 3/4 por 100... A un año... 4 1/4 por 100... Caja de Ahorros 3,75 por 100

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA-MEJICO. Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Nueva York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en Nueva York.

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA, MEJICO. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York, puertos canarios a Nueva York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Ford. Piezas de recambio y talleres EL AUTO UNIVERSAL. LINGRACA, 57. Tel. 17-48. S.

Pararrayos "JUPITER" Único eficaz para protección de edificios. Concesionario exclusivo, L. RAMIREZ, Coloreros, 3.—Teléfono 100 M.

SIEMPRE RECIENTES legítimas y económicas AGUAS MINERALES de todas clases. Servicio a domicilio. Expediciones a provincias. L. RAMIREZ.

TELEFONO 2.788. 30, CRUZ, 30

AGUA DE BORINES Tubo digestivo. Rifones. Diabetes. Infecciones gastro-intestinales.—Reina de las de mesa por lo digestiva.

MARIA CANOSA Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigoríficos, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

CRUZ, 31, Y GATO, 2.

PARA SABER LA HORA LLEVA USTED UN RELOJ

PARA LIBRARSE DE LA OSCURIDAD DEBE TENER UNA "LOT"

De venta en Madrid: F. Ruiz, Hortaleza, 66; Casa Pardo, Espoz y Mina, 6; Almacenes Rodríguez, Avenida del Conde Peñalver, 4.—Barcelona: Especialidades Lofy, Pelayo, 86; Berstain, 4, Compañía, Fernando, 1.

LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES ADLER Máquina de escribir Desde 650 Pesetas

J. Zugasti S. en C. = Postas, 4. = MADRID

Para el reumatismo, arterioesclerosis (vejer prematura), artiritismo, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la IODASA BELLOT. Porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques, purifica la sangre, fluidificándola y asegurando el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura del exudado y detritus, estimula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran como un grano de iodo; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz. 4,50 pesetas en todas las farmacias. FOLLETO GRATUITO F. BELLOT Martín de los Heros, 63.—Madrid.

Agencia LA PRENSA, Carmen, 18

DELEGADOS

Entidad industrial agraria necesita representantes ilustrados en las capitales y pueblos importantes de España, para cobros, pagos y producción con fianza de acciones de la misma entidad. Dirección: Apartado de Correos 412, Madrid.

OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA

Marqués de Cubas, 3. Resuelve gratuitamente las consultas de los maestros

LA CATALANA Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Capital suscrito: Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 1.600.000.—Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000. SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA: Años Primas Sinestros indemnizados Reservas de riesgos en curso Reservas para eventualidades. Autorizado por la Inspección de Seguros en 13 de abril de 1921.

Ladrillos refractarios TUBERIA DE GRES Fábrica: PACIFICO, 12 TELEFONO 17-65 M.

PARA IMPRESOS SELLOS CAUCHO-Mannet L. Ortega (MADRID) Apartado 171 - MADRID

SE RECIBEN esbozos de defunción y recordatorio en la imprenta, calle de los Caños, 4, hasta las tres de la madrugada.

Folleton de EL DEBATE (15)

Una noche de invierno, en que Carmona abandonó más temprano que de ordinario su peña del Círculo de Labradores, vió un hombre pegado a una de las rejas de su casa, charlando tan animadamente con la persona que tras aquella estaba, que ni el de fuera ni la de dentro se percataron de su presencia. A la mañana siguiente llamó Carmona a su hija mayor. —Añoche-le dijo—había un hombre a la reja de esta casa. Como aquí no hay más mosita en edad de hablar por la reja que tú, tenía que estar por tí. Supongo que será un hombre desente, como te corresponde, y que vendrá por derecho. ¿Quién es? —¡Papá!... —A mí me se dice la verdad de tío. ¿Quién es? —Un muchacho muy bueno, muy desente, muy trabajador y muy honrado, que me quiere mucho... —Bueno; ¿quién es? —No lo conoces. —¿Quién es? —Se llama Fernando Herce, y es teneador de libros de la casa de Banca de Ruiz hermanos.

Continental La mejor maquina de escribir, que reúne todos los adelantos modernos. Pidala a prueba a los concesionarios exclusivos: Orbis S. A. Madrid, Hortaleza, 17. T.º 44-88 M. Barcelona, Palmas, 12. T.º A. 463. Valencia, Mar, 8. Bilbao, Ledesma, 18. Palma de Mallorca, Quint, 7. Procedentes de cambios por la sin par máquina Continental, se venden máquinas de ocasión de todos sistemas, en buenas condiciones. Multicopistas rotativos. Dictafonos. Accesorios. Se desean agentes activos.

SE REMITE POR CORREO Veraneantes, aprovechad esta ocasión excepcional Monóculo prismático 4 por 20, de la renombrada casa «Zeiss», con su estuche. Se lleva cómodamente en cualquier bolsillo. 65 PESETAS Concesionarios: Martínez y Compañía Ronda, 2, primero derecha SAN SEBASTIAN

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS Se vende toda la prensa católica de España.

LA EXCELENTISIMA SENORA Doña María Cristina Muñoz y Bernaido de Quirós MARQUESA DE SOMIO Y DE TOCA FALLECIÓ EL DIA 30 DE JUNIO DE 1921 Hablando recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su director espiritual; su desconsolado esposo, el excelentísimo señor marqués de Somio y de Toca; su hijo, don Fernando, don José, doña María y don Jesús; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes. RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado 9 del corriente, a las once de su mañana, en la cripta-parroquia de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor. Todas las misas que se celebren el mismo día en dicha parroquia serán aplicadas por el alma de dicha Señora. Las misas gregorianas darán principio el lunes 11 del actual, a las ocho y media, en el altar de Nuestra Señora del Carmen en la parroquia de Santiago. Su eminencia el Cardenal Primado de Toledo y los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Patriarca de las Indias y Obispo de Madrid-Alcalá han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (A. 7.) Oficinas de publicidad Cortés. Valverde, 8.

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS. Camas con esomieros, 37,50. Cámaras, 60. Matrimonio, 65. Colchones, desde 15 a 180. Mesas comedor, despacho, 22,50. Mesas, 17,50. Sillas, 7. Bicycletas. Máquinas Singer, modernas, 225. Conectores completos. Alcobas, 500 a 4.500. Despachos completos, 900. Sillas, 225. Escritorio luna continental, 925. Caja caudal, 900; otra, 1.250. «Boureaux» grande, 550. Camas hierro, doradas. Ropas. Alhajas. Muebles todas clases. Luces, 23. Matesanz. ALQUILERES. VERANO inmejorable hermosa finca, puertos de Arlés, dos grandes hoteles, garage, agua abundante. Razon: Plaza Jesús, 3, segundo izquierdo, Madrid. A PERSONAS que desean adquirir local para garage, talleres y otro negocio compatible, les interesa conocer detalles de una propiedad que les harán. Dirigirse a C. Alvarez, Agencia Reyes. Fuencaerral, 18. SE ALQUILA gabinete y al. caba. Ríos Bossa, 18 provisional; hay teléfono. Razon, portera. AUTOMOVILES. AUTOMOVIL Rana 1112, 22 HP., carrocería limousine, llantas, y otra doble cañón. En perfecto estado. P. Domingo. Lagasca, 56. COMPRAS. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. DEMANDAS. NECESITO muchacha joven para todo; inmejorable referencias. Principe Vergara, 89. ENSEÑANZA. BANCO DE ESPAÑA. Preparación completa. Internado. S. A. U. D., 11. Academia Olmedo. ACADEMIA General. Preparación para carreras civiles, militares, Telegrafos, Policía, próxima convocatoria. Camposor, 19. HUESPEDES. PENSION católica en Inglaterra para jóvenes españoles. Se les enseña perfectamente el inglés y otras materias de educación y se les prepara para los colegios y Universidades, en casa de un sacerdote, situada en el campo, cerca de Londres. Dirigirse: Secretario, Newton House, Hillfield, Herts. Inglaterra. SENORAS. Ofrecemos gran economía recomendando arreglos sus medias finas. Arreglo inmejorable en puntos, pines y pinholes. Aceptamos encargos fuera Madrid. Brevedad y económico. Garantizamos nuestro labor. Barcelona, 13, taller (según Cruz). A ARISTOCRACIA madrileña prefiere los productos de Viena Repostería Capellanes: Arenal, 30; Génova, 25; Preciados, 19; Alarcón, 11; Marqués de Erquiza, 19; Toledo, 66, y San Bernardo, 88. Martín de los Heros, 38 y 36; VENTAS. HERNANDEZ. Insuperables científicamente. Campos, médico. Augusto Figueroa, 8. Precios módicos. VENDO, por marchar, camas, colchones lana, percheros, aparatos luz, sillas, mesa, espejos cortinas, cuadros y cacharros. Goya, 59. ANFORAS y cacharros para pintar, muchos modelos. Cave Alta, 4, portada amarilla. URGE vender caja registradora, muy barata. Apartado Correos 409. BOLSA DEL TRABAJO. SOMBRERERA económica, a domicilio. Belén, 10, cuarto derecha. OFRECESE joven veintiocho años, ordenanza, muy adelantada. Razon, en esta Administración. ENRIQUETA, modista económica, se ofrece a domicilio. Bravo Murillo, 161. OFRECESE buena modista a domicilio. Divino Pastor, 23, piso cuarto. VIUDA joven se ofrece para acompañar señora dentro e fuera. Divino Pastor, 23, piso cuarto. COCINERA formal, ofrecida. Barquillo, 1.

—Güeno. Y la despidió sin hablar más. A prima noche tornó a llamara. —Oye: m'han dao güenos informes de ése; pero te arvierto que no tiene ná. —Pero yo le quiero, papá. Y él a mí. —Es que te arvierto que si se casáis ustedes yo no les voy a dar a ustedes ná. —Ni hemos pensado tal cosa. El no me quiere por el interés; lo sé, estoy segura; y yo le quiero... porque le quiero, y si tú nos das tu permiso, en cuanto él pueda nos casamos. —¿Lo has pensado bien? —Sí, papá. Le quiero. —Pues dile que si él te quiere a ti de verdad que venga a hablar conmigo, mañana, y si no no hay más reja. —El no se atrevía, porque como no tiene toda la posición que quiere... Pero es muy bueno. Y muy guapo. Ya verás. —Eso allá tú. Dile que venga. Cuando al día siguiente el muchacho se presentó muy digno a Carmona, mientras ella encerrada en su cuarto rezaba, llena de miedos y esperanzas, haciendo promesas a la Virgen y a San Antonio, Manoliyo espetó al rapaz por vía de saludo: —¿Usted pa qué le habla a mi hija? —¿Usted pa qué le habla a mi hija? —Porque la quiero con toda mi alma y sueño en casarme con ella, en cuanto le pueda ofrecer una posición mejor que la que hoy tengo. Y larga y cálidamente expuso su situación y sus esperanzas, enumerando sus ocupaciones y las que esperaba para muy pronto. —¿Cuánto gana usted con tío eso? —Trecientas setenta y cinco pesetas mensuales, y dentro de dos meses... —¿Güeno; ese mismo sueldo tendrá mi hija si se casáis ustedes. Yo no quiero prinípios regios pa mis hijas, que no pertenesen a la listocracia y no tienen necesidad de que ningún señorito les eche en cara si son u no son. Yo quiero pa ellas un hombre honrao, como su padre, güeno y trabajador, que sepa ganarse la vía. Si se casáis ustedes, lo mismo que usted gana ganará ella. ¿Que le suben a usted er sueldo? Pues yo hago lo mismo con er de mi hija. Tampoco le constento a usted que me diga que no quiere ná—reprimiendo un expresivo gesto del muchacho—. Mis hijas no van a mangá casa de sus maríos. Pero no espere usted más de mí, y ya vusted que estoy joven y fuerte y que no me pienso morir en muchos años, ni dejá que me mate un toro, porque a mí, como no me tire un cuerno... Y ni aun así, que lo sé cogé en er aire. —¡Hombrel!... —Se lo digo a usted por si acaso; las cosas, claras. Ya sabe usted: lo que usted gana gana mi hija. Si no le conviene a usted, déjala usted en pá. Poco tiempo después de efectuado el casamiento, como al yerno le saliese una ventajosa colocación en la Argentina, Carmona, con sorpresa de todos, dejó marchar al matrimonio. —Me duele separarme de mi hija; pero qué

distinguido aspecto, pelo gris, cara completamente rasurada, traje negro, y chalina de igual color y amplia lazada a lo Moret, y el Catome, que continuaba en la cuadrilla de Manoliyo de peón de confianza, y «amigo chipén» de Carmona, muy a gusto de éste y del público, que le estimaba mucho por su valor para «degarles» a todos los toros, y la decisión y prontitud con que dejaba enhiestos los palos en el alto del morrillo, ayudándose de un característico grito: ¡Aaauh!, que coreaba la plaza entera, ayudando también con otro «¡Aaauh!», inicial de segura y cariñoso ovación. Dolláse Carmona de la volubilidad e injusticia de la tornadiza atención, empeñada irreduciblemente en no tomar en cuenta las condiciones del toro para juzgar al «artista», y en aplaudir sólo lo que hay de más efectismo y mayor facilidad en el toro, y le hacían coro sus cortesanos. El público no sabía unán, ni entendía jota de toros, afirmaba convencido el corredor de fin...



...la decisión y prontitud con que dejaba enhiestos los palos en el alto del morrillo...

(Continuará)